

Modèle P1/P2/P3/P4/P5
Nouvelle Opinion

Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyses et de publicité
N°774 du 23 Mai 2022 / Prix : 250 FCFA

Difficulté dans l'approvisionnement de la farine de blé :

Mme le PM encourage les boulangeries à l'utilisation des produits locaux P.3



Attaque terroriste de Kpékankandi:



Le Togo rend hommage aux 8 militaires tombés au front

Cette cérémonie d'hommage national a été présidée par Mme Marguerite Gnakade, Ministre des Armées, représentant le chef de l'Etat, Faure Gnassingbé. On notait la présence de plusieurs autorités administratives, militaires et des membres des familles éplorées.

Lors de cette cérémonie d'hommage, les huit valeureux militaires ont été faits à titre posthume, Chevaliers de l'Ordre du Mono, par la ministre des Armées.

Lire page 3

Mesures contre la vie chère au Togo :

Des produits exonérés de la TVA P.3



Gala des 100 entreprises les plus dynamiques du Togo :

Rendez-vous ce 27 mai à Lomé P.6



Eliminatoires CAN 2023 :

" Nous ferons tout pour être en Côte d'Ivoire ", rassure Paulo Duarte



La puissance de La Fibre pour les Pros !

À partir de **55000** FCFA /mois



Le concept "ET LA SUITE" :

Un évènement culturel qui aura lieu du 10 au 17 juin prochain

L'art contemporain au Togo a connu des difficultés liées à la pandémie de la Covid-19. Le secteur de la culture a été durement éprouvé par cette épidémie dont la page est loin d'être tournée. Cependant, compte tenu de l'allègement des mesures, la Galerie SORAYA spécialisée dans la scène plastique contemporaine du Togo, depuis plus de 20 ans annonce un concept dénommé " Et la suite.... ".

Ce concept est une exposition collective qui se tiendra du 10 au 17 juin prochain à Lomé. C'est l'hôtel ONOMO qui prêtera son cadre à cet évènement culturel. Avant la tenue de ce vernissage culturel, le comité d'organisation était face à la presse le mercredi 18 mai dernier à l'hôtel



La table d'honneur

Onomo à Lomé. C'est l'artiste plasticien Gustave Djonda qui a expliqué le concept de cette exposition dénommé " Et la suite... ". L'évènement est placé sous le parrainage de Monsieur Gervais Koffi DJONDO avec le soutien du Ministère de la Culture et du Tourisme et conduit par Madame Sophie Agbo, Directrice de la Galerie SORAYA.

Lors de cette rencontre avec la presse, Mme Sophie Agbo a exprimé toute sa

gratitude au ministère de la culture pour son accompagnement et rendu hommage aux partenaires dont la fondation Djondo. Elle a émis le vœu de voir un tel évènement contribuer au rayonnement de la culture au Togo.

Pour Mme Agbo, l'objectif que s'est fixé ce projet est de promouvoir l'art contemporain au Togo.

La galerie SORAYA s'est également donnée un défi pour la promotion des artis-

tes plasticiens en leur apportant des soutiens de diverses manières.

La Galerie s'inscrit dans la logique de faire émerger des artistes plasticiens dynamiques à travers cette rencontre culturelle.

Pour Gustave Djonda, le Concept "ET LA SUITE" se situe entre le passé et le futur. Il faut partir, selon lui, du passé pour aller vers le futur. Il a également expliqué que, "ET LA SUITE", c'est un titre très ambitieux qui s'accroche à un challenge, celui de relever le défi chaque année dans la vie culturelle du Togo. Pour cet évènement du 10 au 17 juin prochain, trois artistes à savoir : Amewokpo Joseph, Sallah Barnabé et Djonda Gustave sont les trois artistes qui exposeront leurs œuvres à l'hôtel ONOMO

à Lomé.

Au menu du programme de cet évènement qui s'étalera sur 8 jours, outre l'exposition sur le site, il est prévu une conférence qui sera animée par un notaire Me Dosseh-Adjano. La conférence aura pour thème : " L'importance de la certification des œuvres d'art ".

Le comité d'organisation précise que le débat à l'ordre du jour de cet évènement touchera la certification dans le patrimoine immatériel du Togo. A cet effet, les cabinets notariaux, les étudiants en droit privé, les artistes, les journalistes et le public sont invités à cette conférence.

Gustave Djonda n'a pas manqué de rendre un vibrant hommage à Amewokpo Joseph, un artiste plasticien de 76 ans dont les œuvres accrochent les touristes venus de l'étranger. Rappelons que la Galerie SORAYA a été créée il y a plus de 20 ans et a accompagné plusieurs artistes de renom tels que Paul Ayi, Salaper, Agboli père, Agboli fils et autres.

ALASSANI A.

Programme SIFA :

Deux lauréats, INFA de Tové et FORMATEC signent une convention de financement

L'Institut national de formation agricole (INFA de Tové) et l'Institut des Sciences Technologiques, Économiques et Administratives (FORMATEC) bénéficieront du financement de l'initiative pour le développement des compétences en Afrique (SIFA). Deux conventions ont été signées à cet effet le mercredi 18 mai 2022 au ministère de l'Agriculture. C'était en présence du Ministre délégué de l'artisanat et de l'enseignement technique, Kokou Eke Hodin, du Directeur de cabinet du ministère de l'Agriculture KONLANI Diendiogue, des représentants de l'Agence de développement de l'Union africaine (AUDA-NEPAD) et les Directeurs des deux instituts bénéficiaires.

FORMATEC et l'INFA de Tové ont été retenus lors des candidatures ouvertes en mars 2019 aux institutions d'enseignement technique et de formation professionnelle tant publiques que privées dans 08 pays. Il s'agissait d'un processus de candidatures en 2 étapes : la première étape a été



Echange de documents après la signature

l'élaboration par les candidats de notes conceptuelles ou propositions préliminaires de projets suivis de présélection et la seconde étape concerne la proposition de projet suivie de sélection. 24 notes conceptuelles ont été soumises dans le système de candidatures en ligne SmartME concernant la première étape et ont fait l'objet de présélection de 03 propositions de projets. FORMATEC et INFA de Tové ont été donc retenus lors de la sélection finale.

Grâce à cette convention, INFA de Tové et FORMATEC, spécialisés dans la formation technique et professionnelle bénéficieront d'un financement

de 6 millions d'euros pour la mise en œuvre de deux projets SIFA. Le contenu des conventions sera mis en œuvre par l'Agence de développement de l'Union africaine (AUDA-NEPAD) et financé par la Banque de développement allemand (KfW).

Le Directeur de Cabinet du ministère de l'Agriculture, de l'élevage et du développement rural, KONLANI Diendiogue a félicité les deux instituts et a remercié le ministère de l'artisanat pour son soutien aux lauréats.

" Ce programme qui vient à point nommé pour répondre, de manière inclusive et cohérente, aux défis de dévelop-

pement des compétences pour l'emploi et l'esprit d'entrepreneuriat des jeunes, des femmes et des groupes vulnérables ", s'est réjoui le DC KONLANI Diendiogue.

" La Convention marque l'engagement des parties contractantes à œuvrer pour atteindre l'un des objectifs du Togo ; faire de la jeunesse togolaise, des femmes et des groupes vulnérables le fer de lance du développement économique du pays en les dotant de compétences pour plus d'employabilité et pour plus d'entrepreneuriats " a appuyé la coordonnatrice du projet SIFA, Salah Fedjani.

Rappelons que le Togo a adhéré au programme SIFA-FC comme l'un des 08 pays pilotes africains en 2018. Ce programme est une initiative de la Commission de l'Union Africaine soutenue par le gouvernement allemand pour renforcer les perspectives professionnelles des jeunes africains. Son ambition est de renforcer le développement des compétences.

Stanislas

Nouvelle OPINION
 Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyse et de publicité
 Récepissé n°0149/14/03/01/HAAC
 Siège : Adidodzin, Pavée prolongé, 2ème carré après Pharmacie Le Galien
Directeur de Publication :
 El Hadj TCHAGNAO Arimiyao
 Cel: 91 36 37 55
 jeantchagnao@yahoo.fr
Secrétariat de la Rédaction :
 Agbékponou Junior
Rédacteurs :
 Tchagnao
 El Hadj Arimiyao
 Agbékponou Junior
 Ramzad
 Maroïne Tchagnao
 Pierre Pouli
Imprimerie :
 La Colombe
 Tirage :
 2.000 exemplaires

Attaque terroriste de Kpékankandi:**Le Togo rend hommage aux 8 militaires tombés au front**

Dans la nuit du 10 au 11 mai 2021, le poste avancé de Kpékankandi, dans la préfecture de Kpendjal a été attaqué par des terroristes venus du Burkina-Faso voisin. Cet acte odieux a causé la mort de 8 soldats togolais et 13 blessés. Quelques jours après cette attaque, le gouvernement togolais a rendu un hommage national aux 8 soldats tombés au champ d'honneur. C'était vendredi dernier lors d'une cérémonie qui s'est déroulée au camp Nioukpourma du 4ème Régiment d'Infanterie à Dapaong.

Cette cérémonie d'hommage national a été présidée par Mme Marguerite Gnakade, Ministre des Armées, représentant le chef de l'Etat, Faure Gnassingbé. On notait la présence de plusieurs autorités administratives, militaires et des membres des familles éplorées.



Le Togo rend hommage aux soldats tombés sur le terrain

Lors de cette cérémonie d'hommage, les huit valeureux militaires ont été faits, à titre posthume, Chevaliers de l'Ordre du Mono, par la ministre des Armées.

Cette attaque dont a été victime le Togo a été partagée par des pays frères dont le Ghana. Après l'avoir exprimé à son homologue Togolais Faure Gnassingbé, le Président Ghanéen Nana Akoufo Addo a envoyé une délégation au Togo conduite par le ministre Ghanéen de la sécurité Albert Kan

Dapaa. L'émissaire du gouvernement ghanéen a exprimé au nom du Président Ghanéen, son soutien, sa compassion et toute sa solidarité au peuple togolais suite à cette attaque. " Les pays côtiers, conscients des conséquences des attaques terroristes se concertent régulièrement pour venir à bout du phénomène " a déclaré le ministre Ghanéen de la sécurité Albert Kan Dapaa lors de sa visite au chevet des blessés de cette attaque.

Face à cette menace, le gouvernement togolais par le truchement du ministre de la sécurité et de la protection civile rassure les populations en lançant un appel pressant à tous de collaborer avec les Forces de Défense et de Sécurité.

Le Ministre Yark Daméhame a également annoncé que lors de cette attaque, il y a eu des morts du côté des terroristes. " Il y a eu une quinzaine de morts dans le groupe des assaillants. Ce qu'ils ont pu

faire, c'est de transporter les corps de l'autre côté de la frontière pour les inhumer. Le chef de l'Etat, Chef des armées a donné des instructions fermes de ne pas céder un seul centimètre de notre territoire aux groupes terroristes.

Les forces armées ont été sensibilisées à la réaction des populations. Les populations collaborent mais ça doit être à tous les niveaux. Tout Togolais doit se sentir concerné ", a insisté le Général Yark Daméhame ministre de la sécurité et de la protection civile.

C'est la deuxième fois en espace de 6 mois que le Togo a été victime d'attaques terroristes. Pour mieux faire face à l'ennemi, il faut une collaboration effective entre les soldats et les populations à tous les niveaux comme l'a souhaité le ministre de la sécurité.

Nouvelle Opinion

Difficulté dans l'approvisionnement de la farine de blé :**Mme le PM encourage les boulangeries à l'utilisation des produits locaux**

Depuis quelques mois, la pénurie du blé au Togo s'accroît donnant lieu à des spéculations sur le marché. Du coup, la baguette de pain de blé sur le marché est devenue une denrée rare. Les acteurs du secteur de la boulangerie s'activent pour remédier à cette situation étant donné que l'approvisionnement en farine de blé est difficile. Ce qui a des conséquences néfastes sur la disponibilité du pain. Face à cette situation, plusieurs pays africains pensent à utiliser des farines locales dans la production du pain.



A la tête d'une délégation gouvernementale, Mme Victoire Tomégah-Dogbé a visité deux boulangeries engagées dans l'utilisation de ces farines locales et une entreprise de fabrication de farine locale le ven-

dredi 20 mai 2022. Face à la tension dans l'approvisionnement de la farine de blé, le Togo a toujours voulu transformer plus ses matières premières.

Le phénomène de vie chère au Togo oblige les acteurs à accélérer l'incorporation des farines locales dans la production de pains et des produits dérivés de boulangerie.

Rappelons qu'il existe des sociétés spécialisées dans la fabrication des pains et autres comme Wesa Glory Corporation " (WGC). Cette société sise à Zanguéra, fabrique du



pain, des friands, de petits fours et gâteaux de 70 à 100% de farines de céréales comme le soja, le maïs et le riz. Cette entreprise utilise également des tubercules de manioc et d'igname.

De même, une boulangerie à Totsi fabrique des pains au miel-soja, au sorgho, au miel, au gingembre et au chocolat. Ces farines locales sont appréciées par les consommateurs et sont de bonnes qualités.

Partout où Mme le Premier Ministre est passée, les responsables l'ont remercié pour sa visite qui dénote de la volonté poli-

tique et de l'engagement du gouvernement à promouvoir le consommateur local.

Au passage, Mme le Premier ministre a eu l'honneur de déguster les variétés de pains à base de farine locale dans ces sociétés. Mme la cheffe du gouvernement a félicité ces acteurs et a lancé un appel à tous pour la promotion du consommateur local.

Pour Mme Victoire Tomégah-Dogbé, cette opportunité est à saisir pour faire face à la pénurie de la farine de blé.

Lynda Dalikou



Lutte contre le terrorisme au Togo :

Les natifs de Pya à Lomé invitent toute la population à se mobiliser pour la cause

Au lendemain des attaques terroristes dont le Togo a été victime, la condamnation est unanime au sein des forces vives de la nation qui n'ont pas hésité un seul instant à soutenir les Forces de Défense et de Sécurité dans cette épreuve difficile. Suite à la situation qui est d'autant plus préoccupante, l'urgence est de lancer un peu partout l'alerte afin de préserver la stabilité dans le pays.

C'est à cet exercice que l'amicale des ressortissants du canton de Pya à Lomé s'est attelée le samedi 21 mai dernier à Bluezone de Cacavéli. Étaient de la partie, la ministre en charge de l'accès universelle aux soins ASSIH AGBA Mamessile, le général Gnakoudè BERENA, le Colonel TIDIYE Tcha président de l'association des militaires et paramilitaires,



Une vue de l'assistance lors de la rencontre



Le Général Gnakoudè Beréna

du canton de Pya et TAGBA Paul ancien directeur de cabinet du ministère de l'intérieur.

Comme la tradition l'oblige, ils ont eu à observer une minute de silence en mémoire des braves militaires tombés à Kpékankandi et des martyrs.

Pour cette rencontre dont l'objectif est de s'informer sur le djihadisme et la contribution citoyenne à la lutte contre le terrorisme et le djihadisme, Gal Gnakoudè Béréna, a invité ses frères et sœurs à faire très attention à " l'insolite " qui selon lui, est

ce que l'on peut avoir l'habitude de remarquer et qui n'est pas habituel.

C'est-à-dire quelque chose qui surprend et qui peut entre-temps compromettre la sécurité nationale. Et cette rencontre a été pour lui une occasion de sensibiliser les siens afin que chacun d'eux puisse prendre des dispositions aux côtés des forces de l'ordre et de sécurité pour mettre fin et barrer la route aux terroristes qui menacent le pays. Il a profité pour appeler les uns et les autres à la vigilance.

Selon lui, c'est une affaire

qui concerne presque tout le monde et que c'est le moment où tous les acteurs de la vie publique, économique et sociale du Togo doivent réunir leurs forces et énergies pour s'y impliquer avec ardeur et détermination dans la lutte.

A travers cette rencontre, les natifs du canton de Pya dans une motion de solidarité, ont exprimé l'entière responsabilité de leur soutien et solidarité au chef des armées et à l'ensemble des forces de défenses et de sécurité en ce moment où le devoir patriotique appelle jusqu'au plus

haut degré la vigilance au quotidien.

C'est le lieu pour eux de présenter une fois encore leurs condoléances au chef des armées, à l'ensemble des forces de défense et de sécurité et en particulier aux familles éplorées. Unanimement, ils s'y engagent à l'accomplissement de leur part de contributions citoyennes et patriotiques à la lutte contre le terrorisme et le djihadisme. Ceci par l'observation vigilante et le signalement de toutes activités, faits et gestes suspects. Occasion pour eux d'encourager au passage le Président de la République chef des armées ainsi que l'ensemble des forces de défense et de sécurité dans leurs missions de protection et de défense de l'intégrité du territoire national.

Elom

Identification pour l'intégration régionale et l'inclusion en Afrique de l'ouest :

Les participants ont posé les bases à Lomé

Du 17 au 19 mai dernier s'est tenu à Lomé, un atelier sous-régional du Programme d'identification unique pour l'intégration régionale et l'inclusion en Afrique de l'ouest (WURI). Cette rencontre internationale a regroupé des participants venus du Togo, du Bénin, de la Côte d'Ivoire, du Niger, du Burkina Faso et de la Guinée, ainsi que des membres de l'équipe opérationnelle et technique du programme WURI et de la Banque mondiale, des représentants de la commission CEDEAO, des partenaires et experts.

Environ 53 % de la population des pays de la Communauté Économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO), soit 196 millions de personnes, ne possèdent pas une preuve d'identité. Or, sans moyen fiable d'identification, il est difficile pour les individus d'exercer leurs droits fondamentaux et d'accéder à la gamme de services fournis par les secteurs privés et publics. Pour trouver une solution à ce problème, il a été élaboré un programme d'identification



Photo de famille des participants

unique pour l'intégration régionale et l'inclusion en Afrique de l'ouest dénommé WURI.

C'est un programme qui a pour objectif d'augmenter le nombre de personnes dans les pays participants qui ont une preuve d'identité reconnue par le gouvernement et qui facilite l'accès aux services. C'est dans cette optique que cet atelier a été tenu à Lomé afin d'appuyer sa mise en œuvre dans les pays concernés. Son objectif est d'encourager d'une part le partage d'expériences et les bonnes pratiques entre les pays participants. D'autre part, il vise à faciliter la coordination entre pays participants pour réaliser l'interopérabilité régionale et la reconnaissance mutuelle.

Pour Silété Devo, Directeur Général de l'Agence

Nationale d'Identification (ANID-Togo), cet atelier de trois jours leur a permis de faire un état des lieux de la mise en œuvre du programme

WURI financé par la Banque mondiale.

Cette rencontre a été pour eux, une occasion de voir le niveau atteint et de définir les perspectives pour l'avenir et surtout de discuter des questions de l'interopérabilité. Étant donné que les pays ne sont pas au même niveau d'implémentation de sa mise en œuvre, il s'est estimé heureux que cet atelier leur a permis de partager des expériences.

A travers cet atelier de Lomé, Tina Georges chargée de projet régional WURI de la Banque Mondiale s'est estimée heureuse de la fin des travaux. Elle est convaincue de l'atteinte des résultats de ce programme WURI. Mme Tina Georges a réitéré son engagement pour l'appui incontestable de la Banque Mondiale afin que ce programme connaisse une brillante réussite.

Elom

La TVMM

Taxe sur les Véhicules à Moteur

reste obligatoire

SAUF
POUR LES VÉHICULES À USAGE
COMMERCIAL



Mesures contre la vie chère au Togo :

Des produits exonérés de la TVA

Le phénomène de vie chère est arrivé à un niveau intenable au Togo. Les autorités togolaises sont à pied d'œuvre pour apporter des palliatifs. C'est depuis plusieurs mois que ce phénomène de vie chère est ressenti par les Togolais. La crise sanitaire du covid-19 et la guerre Russo-Ukrainienne en sont les principales causes de l'exacerbation des prix des produits de premières nécessités sur le marché.

Les mesures prises par le gouvernement sont-elles suffisantes pour soulager les populations en ces périodes de soudure ?

Face à la persistance de la



vie chère, les autorités togolaises ont pris une nouvelle mesure. Le gouvernement par le truchement du ministre de l'Economie et des finances Sani Yaya a pris un arrêté le mardi 17 mai dernier pour exonérer jusqu'à nouvel ordre, 12 produits de Taxes sur Valeur

Ajoutée (TVA).

Selon ce qui a été annoncé par les autorités, les produits concernés sont notamment le lait concentré sucré en boîte de 160g, le lait non sucré en boîte de 1kg, la farine de blé en sac de 50kg, la graine de karité, l'huile de palme brute en vrac

et le polyéthylène en sac. Il en est de même pour les produits comme la résine compound en sac, la préforme de bouteille plastique, les bouchons en plastique et les tomates concentrées en boîte de 70g.

L'arrêté ministériel précise en son article 2 que lesdites marchandises présentes sur les quais portuaires ou transférées dans les magasins et aires de dédouanement ou dans les entrepôts bénéficieront toutes de l'exonération. Sani Yaya a expliqué également que les marchandises ayant déjà fait l'objet d'une déclaration d'enlèvement provisoire (BEP) ou d'une déclaration en détail en attente de paiement peuvent

bénéficier de la présente mesure. Selon l'arrêté, ceci doit se faire à la demande de l'importateur.

Le ministre de l'économie et des finances rassure que, pour ce qui concerne les quantités de ces produits restant encore en stocks et dont l'achat avait ouvert droit à déduction de la TVA, aucune régularisation de la TVA déduite antérieurement ne peut être effectuée. Il est également interdit de facturer la TVA lors de la revente. Sani Yaya n'a pas manqué dans cet arrêté de lancer un appel à l'OTR à veiller à l'application de cette mesure.

TCHAGNAO

Gala des 100 entreprises les plus dynamiques du Togo :

Rendez-vous ce 27 mai à Lomé

Le Togo accueille pour la 3ème fois, le Gala des 100 entreprises les plus dynamiques du pays. L'annonce a été faite au cours d'une conférence de presse organisée le 17 mai 2022 à Lomé par le cabinet Eco Finance Entreprises (ECOFIE), initiateur dudit Gala.

Le but de ce grand événement de récompense aux entreprises est de contribuer à l'émulation et à la valorisation des entreprises togolaises. Le Gala des Top 100 entreprises



La table d'honneur lors de la rencontre avec la presse

les plus dynamiques au Togo est une occasion d'attirer les investisseurs internationaux, les autorités étatiques et les institutions internationales à identifier les entreprises les plus per-

formantes, les plus compétitives et dynamiques à venir investir en Afrique.

" À travers cet événement nous voulons non seulement faire la promotion des entre-

prises, faire la promotion des investissements mais également, contribuer à mieux vendre la destination du continent africain en général et en particulier le Togo. Nous avons

observé qu'en Afrique, on ne célèbre pas assez les entreprises. Il n'y a pas assez d'initiatives qui mettent en valeur les entreprises alors que ce sont elles qui créent de l'emploi et de la richesse. Il est important de mettre les entreprises au cœur du développement de nos sociétés", a laissé entendre Djibril Barry, Président Directeur Général du Cabinet ECOFIE.

Les Top 100 entreprises sélectionnées sur des critères seront donc récompensées le 27 mai 2022 à Lomé au cours d'une prestigieuse cérémonie.

Pour Djibril Barry, PDG du Cabinet ECOFIE, " En ce qui concerne les critères de choix, nous tenons compte de l'expertise de l'entreprise c'est-à-dire est-ce que, l'entreprise maîtrise son métier et aussi la qualité du personnel. Les innovations apportées par l'entreprise et sa contribution pour l'économie togolaise font aussi partie des critères. Pour finir, sa capacité de pénétration du marché".

Pour cet événement qui est à sa 17ème édition, le Togo l'a accueilli en 2016 et 2019, le Sénégal en 2012, 2013, 2014, 2016 et 2017, le Niger en 2017, le Burkina Faso en 2015, 2019, le Mali en 2014, le Bénin en 2015, 2018, la Guinée en 2018 et le Gabon en 2020.

La Rédaction

Miss Supranational 2022 :

Tous derrière Mathilde HONYIGLO pour le sacre

L'Agence MARKETIN SARL a annoncé au cours d'une conférence de presse organisée samedi 21 Mai 2022 à Lomé, la participation du Togo à la 13ème édition du concours de beauté " Miss Supranational 2022 " un événement international qui se tiendra à l'amphithéâtre du parc Strzelecki à Nowy Sącz, en Pologne.

Ainsi, le Togo sera vaieusement représenté par Mathilde HONYIGLO, à ce challenge international de beauté après une participation togolaise en 2010 à travers Miss Armande.

Le choix de Mathilde



Mathilde Honyiglo

HONYIGLO fait suite à son éloquence, son ambition et son aptitude à répondre aux exigences dudit concours.

Ce concours international prévu pour le 15 juillet prochain en Pologne et, ouvert aux miss de 18 à 28 ans

rassemble les miss des quatre continents du monde pour au total une quatre vingtaines de candidates. Elles sont donc soumises à différentes épreuves notamment, le supratat, concours des talents, un défilé d'élégance. Une place est aussi accor-

dée au public pour un voting sur l'application Miss Supranational à partir de Juin.

" Cet amour me dévore le cœur pour représenter mon pays et pour ce concours, je porte un projet socio-économique ", a laissé entendre Mathilde HONYIGLO.

La Miss Supranational une fois élue revient dans son pays pour des actions dans plusieurs domaines avec le soutien du Comité Miss Supranational. La Namibienne Chanique Rabe couronnera son successeur à la fin de l'épreuve.

Lynda Dalikou

27ème édition du concours de beauté :

Qui pour succéder à Mlle Adjo Jacqueline Estelle Tossou, Miss Togo 2022 ?

Le processus de l'élection du concours de beauté connu sous le nom de Miss Togo vient d'être lancé par le comité d'organisation. C'était au cours d'une rencontre qui a lieu le 19 Mai dernier à Lomé entre le Comité National Miss Togo, la presse et les différents partenaires.

Pour cette 27ème édition, les candidatures seront ouvertes à partir du 20 mai prochain et vont se clôturer le 30 juin 2022. Après, s'en suivront les élections régionales dans les cinq régions du Togo, si la situation liée à la Covid-19



Photo de famille

reste toujours favorable.

Dans la foulée, un regroupement des candidates donnera le ton à la grande finale du concours de beauté, Miss

Togo 2023 qui aura lieu le 10 décembre 2022.

" Nous encourageons beaucoup de candidatures de jeunes filles de l'intérieur pour

que la Miss ne soit pas toujours de la capitale. La particularité de l'édition de cette année serait qu'elle serait une finale encore plus belle que celle de l'année dernière ", a indiqué Gaspard BaKa, le Président du Comité Miss Togo.

Abdellah TABHIRET, Directeur Général de Moov Africa Togo rassure le comité de la poursuite de son partenariat qui dure depuis 2007 dans le cadre des programmes sociétaux de la Miss.

" Nous soutenons la Miss parce que cela cadre avec

notre programme sociétal. On a donc mené des actions avec la Miss en aidant les femmes et en créant des activités génératrices de revenus. On va renouveler ces actions sociales. J'ai été renforcé dans mes convictions sur la partie action sociale par la volonté de notre Miss Togo. C'est également une Ambassadrice sociale sur le terrain. Elle est admirable et a un sens de proximité avec le terrain. C'est fondamental pour nous à Moov Africa parce que nous sommes en train de valoriser la jeune fille. On soutient les jeunes, les orphelins, les jeunes filles, les écoles et les centres de santé. C'est donc important pour nous qu'on soit sur le terrain ", a-t-il confié à la presse.

La Miss Togo 2022, Mlle Estelle Jacqueline Tossou, a lancé son mandat sous le thème " Covid-19, scolarisation et formation de la jeune fille en milieu rural ". " Il s'agit pour moi à travers cette thématique d'attirer l'attention de nos décideurs sur la nécessité de s'investir encore plus dans la scolarisation et la formation de nos jeunes sœurs en milieu rural. La situation n'étant pas fameuse avec la pandémie de la Covid-19 et la crise économique qui l'accompagne, je vous laisse imaginer la réalité dans ces milieux.

A mi-chemin de mon parcours, j'ai tout d'abord fait l'état des lieux afin de mener des actions efficaces sur le terrain. Il en résulte aujourd'hui qu'il faut soutenir la scolarisation et la formation de nos sœurs en milieu rural afin d'assurer leur autonomisation", a fait savoir Jacqueline Estelle Tossou.

Comme bilan à mi-parcours, la Miss a effectué un séjour en Europe (la France et la Belgique), et a soutenu l'autonomisation de la femme rurale par des dons de matériels à Ahépé dans le Yoto, à Namissi dans le Vo et à Notsé dans le Haho. Les futures activités l'amèneront dans les régions Centrale, de la Kara et les Savanes.

ELOM

SAFER
Société Autonome de Financement de l'Entretien Routier

La SAFER

La Société autonome de financement de l'entretien routier SAFER, un fonds d'entretien routier de droit public, est une initiative du gouvernement togolais, financée par des investisseurs sans cesse croissants du secteur international.

Créée par décret N° 2012-013-PR du 25 mars 2012, la SAFER est un établissement public, doté d'une personnalité juridique, d'une autonomie financière et administrative.

Elle dispose de plusieurs instances dirigeantes, à savoir un conseil de surveillance, qui est l'organe suprême composé des ministères dont les charges concernent notamment les infrastructures routières (Les Travaux, Les Transports, Les Infrastructures et L'Urbanisme). Elle est dotée d'un conseil d'administration composé de trois représentants du gouvernement, de deux représentants du secteur privé et de deux représentants des usagers de la route. La SAFER est également dotée d'un directeur, responsable du budget de la société et responsable de sa gestion devant le conseil d'administration.

Elle se fait reconnaître sur toute l'étendue du territoire sur des postes de péages, entre autres, sur la route nationale N°1 à Cokocoville le poste de péage de Dôfè, qui se charge de la collecte des fonds auprès des routiers, ainsi que d'autres en cours de construction. Elle se fait aussi reconnaître le terrain par des services d'entretien routier, chargés de l'entretien des routes et du nettoyage des chaussées.

SAFER est également un client de « Go Africa Online », qui lui offre ses services en termes de solutions numériques, de conseil et de services personnalisés à toute personne intéressée ou non à se faire connaître SAFER.

La SAFER est membre de l'Association des Fonds d'Entretien Routier Africain (AFERA) et fait partie de la Banque des Océans pour l'Afrique de l'Ouest (BOAO), un établissement sous-juré de la région d'organisation.

- ENTRETIEN ROUTIER
- GESTION DES POSTES DE PEAGES
- APPUI A CERTAINS PROJETS DE DÉVELOPPEMENT COMMUNAUTAIRE

Route nationale n°1 (Agoè Cacaveli) Lomé-Togo BP:8646 Tél: +228 22 51 88 55

LUTTE CONTRE LA PROPAGATION DU CORONAVIRUS
RESPECTEZ LES MESURES BARRIÈRES

Éliminatoires CAN 2023 :

" Nous ferons tout pour être en Côte d'Ivoire ", rassure Paulo Duarte

Les éliminatoires de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) Côte d'Ivoire 2023 s'ouvrent en Juin prochain. Le Togo est logé dans le même groupe que le Burkina Faso, le Cap Vert et l'Eswatini, l'ex Swaziland. Les Éperviers du Togo jouent leur premier match contre leurs homologues de l'Eswatini le 03 juin au stade de Kegué (Lomé) avant de s'envoler pour affronter le 7 juin le Cap-Vert à Marrakech au Maroc.

Parti d'une présélection de 52 joueurs, le sélectionneur togolais Paulo Duarte a finalement retenu pour les deux premières journées, 27 joueurs. Il a présenté sa liste en conférence de presse organisée au siège de la FTF ce jeudi 19 mai.



Paulo Duarte

On note dans cette liste, le grand retour dans le nid des Éperviers, de Floyd Ayité, le milieu de terrain de Valenciennes. Sont également convoqués Emmanuel Hackman, Frederic Ananou, Steven Nador, Nadir Ayeva, Karim Dermane, Ouro Samsondin.

Après deux CAN ratées par le Togo, les Éperviers n'ont plus droit à l'erreur. L'ambition pour cette élimi-

natoire, c'est la qualification coûte que coûte à la phase finale de cette messe continentale qui se jouera en Côte d'Ivoire. Un véritable désir du public sportif togolais, et le coach Paulo Duarte en a bien conscience.

Il rassure en effet le public sportif togolais et promet le billet pour la CAN Côte d'Ivoire 2023.

" Nous ferons tout pour être en Côte d'Ivoire (ndlr,

CAN 2023). Et renouveler beaucoup de choses. L'équipe est très confiante. Et je compte sur les supporters pour nous apporter ce plus. On a maintenant une bonne ambiance dans le nid des Éperviers. On a un bon groupe, de bons joueurs et on a besoin de bons supporters pour nous pousser ", a-t-il signifié lors de la conférence de presse.

La qualification passera par une belle entame de cette phase éliminatoire c'est-à-dire le match contre l'Eswatini le 03 juin. Pour ce match, les Éperviers pourront compter sur le public sportif togolais qui sera enfin présent dans les tribunes du stade de Kegué.

Voici la liste définitive

du Togo :

Gardiens : Malcolm Barcola, Steven Mensah, Youssouf Morou

Défenseurs : Djene Dakonam, Emmanuel Hackman, Frederic Ananou, Kennedy Boateng, Klousseh Agbozo, Loic Bessilé, Steven Nador, Youssifou Atte, Nadir Ayeva

Milieux de terrain : Alaixys Romao, Gnama Akate, Franco Atchou, Karim Dermane, Marouf Tchakéi, Ouro Samsondin, Samuel Asamoah

Attaquants : David Henen, Kévin Denkey, Fodoh Laba, Placca Fessou, Nane Richard, Serge Nyuiadzi, Thibault Klidjè, Floyd Ayité.

Stanislas AZIATO



COMMUNIQUE DE PRESSE

CANALBOX FÊTE SES 4 ANS AU TOGO ET SON OFFRE INTERNET TRÈS HAUT DÉBIT START RESTE LA PLUS ABORDABLE D'AFRIQUE



LOMÉ, le 18 mai 2022 - Depuis le lancement de ses activités au premier trimestre 2018, GVA TOGO est devenu un acteur incontournable du secteur des télécommunications et se mobilise pour participer activement à la transformation du pays en hub digital et technologique, conformément à la vision du Gouvernement et de la Ministre de l'Économie Numérique et de la Transformation Digitale, Cina LAWSON.

Plus de 300 000 FOYERS ET ENTREPRISES TOGOLAIS ELIGIBLES A CANALBOX

Avec son réseau en fibre optique jusqu'au domicile (FTTH - Fiber to the Home), GVA TOGO continue de garantir à ses abonnés la meilleure qualité technologique du marché. Aujourd'hui, tous les quartiers de la capitale sont raccordés et grâce à l'extension permanente de sa couverture, GVA permet à plus de 300 000 foyers et entreprises togolais d'être éligibles aux différents services exclusivement Très Haut Débit commercialisés sous la marque CANALBOX.

START : L'OFFRE INTERNET FIBRE OPTIQUE LA PLUS ABORDABLE DU CONTINENT

Pour ses 4 ans, CANALBOX fait plaisir à ses clients et aux consommateurs togolais en faisant évoluer ses offres. L'offre START, disponible depuis juillet 2019, voit son débit multiplié par 5 : pour 15 000 FCFA/mois, vous bénéficierez désormais de 50Mbps. Elle demeure ainsi l'offre THD FTTH la plus abordable du continent africain et permet à toujours plus de Togolais de profiter à leur domicile d'un accès internet Très Haut Débit de grande qualité et en illimité. Cette offre permet une très forte démocratisation de l'accès à l'Internet au Togo, contribuant ainsi à réduire la fracture numérique conformément au Plan National de Développement.

L'offre PREMIUM, quant à elle, vous permettra pour 30 000 FCFA/mois de bénéficier de 200 Mbps, répondant ainsi aux besoins, toujours croissants, de débit et au développement des usages.

Depuis 4 ans, des dizaines de milliers de Togolais ont choisi la fibre de CANALBOX, via l'offre START ou l'offre PREMIUM. Les abonnés sont extrêmement satisfaits et nombreux à recommander CANALBOX à leur entourage.

Grâce au déploiement de la fibre optique, la démocratisation de son accès et le développement des usages, GVA TOGO continue à positionner le Togo comme un leader du Digital en Afrique

Francophone.

Quant à GVA TOGO, l'entreprise continue sa croissance et son développement. Elle compte à ce jour plus de 100 salariés nationaux et sollicite également de nombreux prestataires Togolais, ce qui représente plusieurs centaines d'emplois indirects créés depuis le lancement des activités.

Marco de Assis, Président de GVA TOGO, a déclaré : " Nos équipes poursuivent le déploiement du réseau le plus innovant et performant d'Afrique. Je suis très fier que notre compagnie contribue à rendre le Très Haut Débit accessible à tous en Afrique ; et plus largement à décupler l'impact positif d'internet pour la société en termes de développement, d'innovation et de croissance inclusive. C'est grâce à la volonté politique de réduire la fracture numérique, aux actions concrètes dans ce sens et au soutien sans faille des plus hautes Autorités du Togo, en particulier de Madame la Ministre de l'Économie Numérique et de la Transformation Digitale, que nous avons réussi à nous développer tout en contribuant à cet écosystème essentiel au Togo. Et cela peut être répliqué aujourd'hui dans n'importe quel pays qui déciderait de promouvoir ces activités stratégiques ainsi qu'une concurrence saine et vertueuse ".

A PROPOS DE GVA - GROUP VIVENDI AFRICA

GVA, filiale du groupe Vivendi, est un opérateur Télécom spécialisé dans la fourniture d'accès internet Très Haut Débit en Afrique. GVA construit son propre réseau exclusivement en fibre optique et investit à long terme, concrétisant ainsi sa vision en faveur du développement numérique.

GVA a lancé ses activités à Libreville (Gabon) en 2017, à Lomé (Togo) en 2018, à Pointe Noire et (République du Congo) en 2019, à Abidjan (Côte d'Ivoire) et Kigali (Rwanda) en 2020, à Brazzaville (République du Congo), Ouagadougou (Burkina Faso) et Kinshasa (RDC) en 2021, à Bobo-Dioulasso (Burkina Faso), Rubavu (Rwanda) et Goma (RDC) en 2022. Dans chaque ville, GVA a contribué à la création de nombreux emplois locaux ainsi qu'à la professionnalisation des filières d'avenir pour les métiers de l'ingénierie, du numérique et de la distribution.

CONTACT / COMMUNICATION

communication@gva.africa

www.gva.africa

La puissance de La Fibre pour entreprise !



Jusqu'à **300Mbps**



©- vodafone

La Fibre

119/888

ou en agence/commercial itinérant

Installation gratuite. Frais d'accès : 25 000 Fofa (activation du service et mise à disposition d'un modem WiFi). Offres soumises à conditions.

Avancer. Pour vous. Pour tous.

togocom.tg



Vente aux enchères publiques de

197
Véhicules

dont

42
Motos

24 mai à 9H 30'

Tsévié

La participation à la vente est subordonnée au paiement d'une somme de cinq mille (5.000) francs CFA non remboursable à la Division de la Lutte Contre la Fraude et des Trafics Illicites (au siège de l'OTR) ;
Pour tout renseignement, veuillez-vous adresser à l'Etude de Me Christophe OZOU, Commissaire-Preneur, Tél : 90 83 65 22 / 99 47 74 39, Lomé-TOGO.



FEDERER POUR BATIR
 www.otr.tg



Vos supermarchés restent ouverts !!!
Ne relâchons pas la vigilance !
Continuons les gestes barrières

Adidogomé - Agoè Assiyé - Baguida - Boulevard - Cessabianca - Grand Marché - Millénum - Okavango

LE CHAMPION, ENTREPRISE CITOYENNE

Abonnez-vous ou achetez la version pdf de votre journal dès aujourd'hui !



www.pariparis.com/la-voix-de-l'opinion